



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

JUSTICIA

Síntesis informativa

OCULTARON LA MUERTE DE ARIADNA

REFORMA / STAFF

Tras la muerte de Ariadna, Vanessa y Rautel se pusieron de acuerdo para ocultar los hechos y confiaban en que no se guardarían los videos de las cámaras de vigilancia del edificio de la Colonia Roma Sur, donde este último vivía y donde la joven fue vista por última vez, antes de que su cuerpo apareciera sobre la carretera La Pera-Cuautla.

De acuerdo con mensajes eliminados de WhatsApp, y recuperados por las autoridades de los celulares de los detenidos, la pareja se puso de acuerdo para deslindarse de los hechos y hasta pactaron ir al velorio, para despistar.

Algunos diálogos revelados por el diario español El País reflejan la intención de Vanessa y Rautel de encontrar algún video que mostrara a la joven saliendo con vida del edificio para demostrar que "no era su culpa".

"Me da miedo todo esto", decía un mensaje enviado por él, con fecha 2 de noviembre, dos días después de que Ariadna murió, según la necropsia de la Fiscalía de la CDMX, por múltiples golpes.

ENCUBREN Y MIENTEN

Rautel Astudillo y su novia Vanessa planearon mediante mensajes de WhatsApp una trama para engañar a las autoridades sobre el asesinato de Ariadna Fernanda López, según revela el diario español El País.



RAUTEL: "Amorcito, me da miedo todo esto"

VANESSA: "Cooperemos pero con cuidado en los detalles"



VANESSA: "Lo que me mandes de información es lo que les mandaré (a sus amigos)"

RAUTEL: "(Tú di que) estuvimos como en mi casa hasta las nueve, todos se fueron [...] Debió de pedir su Uber como a esas horas, nueve de la noche"



VANESSA: "Necesitamos un video o algo ya que de puras palabras no servirá de nada"

RAUTEL Y VANESA SE PUSIERON DE ACUERDO

FILTRAN MENSAJES DE FEMINICIDAS

La Fiscalía capitalina sigue sin establecer el móvil del asesinato

SALVADOR TREJO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Luego de que se les dictara prisión preventiva oficiosa a Rautel "N" y Vanessa "N", principales sospechosos de la muerte de Ariadna Fernanda, de 27 años de edad; trascendió que ambos intercambiaron mensajes vía celular sobre la muerte de la joven.

De acuerdo con información extraoficial, policías de Investi-

gación lograron detectar mensajes que intercambió la pareja detenida, pese a que ya los habían eliminado de sus dispositivos.

Los mensajes entre Rautel y Vanessa se habrían enviado después de haber abandonado el cuerpo sin vida de Ariadna Fernanda López en la carretera Cuautla-Tepoztlán, en el estado de Morelos.

Presuntamente, en uno de los mensajes Rautel le dice a su novia Vanessa que tiene miedo, sin embargo, le pide cooperar con

las investigaciones, siempre y cuando sean cuidadosos con los detalles.

Vanessa le reitera a su novio que ella hará y dirá lo que él diga, por lo que él le manda la versión que dirán a la policía en sus declaraciones de lo que sucedió en el restaurante ubicado en la calle de Durango y el departamento situado en la calle Campeche 175, en la colonia Roma.

Lo anterior hace suponer que la pareja se puso de acuerdo para tener la misma versión de los hechos en el momento de dar las declaraciones en la Fiscalía de Morelos.

EN DÍAS

En unos días se definirá la situación jurídica de Rautel y Vanessa, señalados como presuntos responsables del feminicidio de Ariadna



Escanea el QR

Pruebas recabadas por la FGJ hunden a la pareja



FOTO: ESPECIAL

Se pusieron de acuerdo para no caer en contradicciones

UNA ES LA PROFESORA DE ECATEPEC

Encuentran cadáveres de cuatro mujeres en la CDMX y tres estados

A otra la localizaron dentro de un tambo en Guadalajara

DE LOS CORRESPONSALES

Cuatro mujeres fueron localizadas muertas en las últimas horas; una de ellas es la joven maestra de inglés desaparecida en el municipio de Ecatepec, estado de México y fue encontrada en la capital del país. Las otras víctimas son una cantante originaria de Guerrero hallada en Oaxaca, así como una fémina descubierta dentro de un tambo en Jalisco y una persona transgénero en Guanajuato.

El cuerpo de Mónica Citlali Díaz Reséndiz, profesora de inglés de 30 años de edad que desapareció el 3 de noviembre en Ecatepec, fue localizado en un paraje ubicado entre la Ciudad de México y Morelos, dieron a conocer autoridades mexiquenses y de la capital del país.

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCM) anunció que inició una investigación por feminicidio y precisó que el cuerpo estaba en la autopista México-Cuernavaca, en el Pueblo de Parres, alcaldía Talpan.

Los primeros reportes refirieron que la mañana del miércoles trabajadores que recogían basura en la zona y se percataron de algo que sobresalía en el camino y al acercarse observaron el cuerpo.

De inmediato llamaron al número 911 y acudieron elementos de la Guardia Nacional y una ambulancia de Caminos y Puentes Federales.

La fiscalía mexiquense detalló

que tras ser informada del hallazgo su personal acudió a la capital para coadyuvar con las indagatorias.

Ambas instituciones confirmaron la identidad de Díaz Reséndiz y dijeron que continuarán en coordinación las investigaciones por los delitos de feminicidio y desaparición forzada. Asimismo, realizarán pruebas periciales para establecer la causa de su muerte.

El 3 de noviembre, Mónica Citlali salió de su casa, en San Salvador Atenco, rumbo a su trabajo en el plantel de Quick Learning ubicado en San Juan Alcahuacan, municipio de Ecatepec. Pero nunca llegó.

El lunes de esta semana, familiares, amigos y alumnos de la maestra bloquearon ambos sentidos de la Vía Morelos a la altura de la avenida 30-30, en Ecatepec, para exigir a las autoridades su búsqueda.

Fausta Reséndiz, madre de Mónica, afirmó que el día que perdió contacto con su hija recibió mensajes extraños desde su teléfono celular, en los que supuestamente ella avisaba que se trasladaría al estado de Hidalgo.

“Queremos que nos faciliten los videos de donde desapareció, porque son unos metros del Oxxo a la escuela y es de donde ya no se supo nada. Quiero que busquen a mi hija y que regrese conmigo”, expresó Fausta el día del bloqueo.

En tanto, Yasmín Zárate Aquino, la joven cantante de 28 años originaria de Guerrero, cuyo cuerpo fue localizado en el municipio de San Lorenzo Cacaotepec el 7 de noviembre, desapareció la noche del 6 de noviembre, cuando el grupo Los Titanes, del cual era vocalista, participó en un evento en San Lorenzo, el cual culminó a las 23 horas. Después cada uno de sus integrantes se retiró por sus propios medios, según la Fiscalía General del Estado de Oaxaca (FGEO).

Testigos dijeron que el escenario se encontraba alejado de la salida del lugar, por lo que sus compañeros no se percataron de quién fue por ella. Un día después su cuerpo fue encontrado por lugareños de San Lorenzo, con huellas de violencia.

La organización civil Consorcio para el Diálogo Parlamentario señaló que de 2016 a la fecha en Oaxaca se han cometido 713 feminicidios, y

la Unidad de Búsqueda de Personas No Localizadas de la FGEO reportó que en noviembre suman siete mujeres desaparecidas.

Policías de Guadalajara, Jalisco, reportaron el hallazgo del cadáver de una fémina dentro de un tambo, en la colonia Echeverría, la mañana de ayer.

En Guanajuato, el cuerpo de Martha Torres Lomelí, mujer transgénero, fue encontrado envuelto en cobijas, en una vivienda del municipio de Irapuato, el domingo anterior. La fiscalía estatal dijo que murió por asfixia y el principal sospechoso de la muerte es su pareja sentimental. Ayer fue sepultada.

En Chiapas, familiares y amigos de Estefanía Martínez Matías, la estudiante de enfermería localizada muerta el pasado 5 de noviembre en Tuxtla Gutiérrez, la inhumaron la tarde del martes en el panteón de la comunidad de Palestina, municipio de Ángel Albino Corzo, de donde era originaria.

Estefanía fue hallada muerta seis días después de su desaparición, ocurrida el 30 de octubre, luego de que acudió a una fiesta acompañada de un amigo.

En tanto, el Grupo de Trabajo sobre Desapariciones Forzadas de la Organización de Naciones Unidas condenó el asesinato de María Carmela Vázquez, perpetrado el 6 de noviembre anterior en Abasolo, Guanajuato. María buscaba a su hijo Osmar Zúñiga Vázquez, desaparecido el 14 de junio de 2022.

El organismo manifestó que es imperioso que se investigue el asesinato de la madre buscadora siguiendo los estándares del derecho internacional.

Javier Salinas, Javier Santos, Carlos García, Jorge A. Pérez Alfonso y Elio Henríquez, corresponsales, y Laura Gómez Flores, reportera



◀ Mónica Citali Díaz Reséndiz, maestra de inglés, fue vista por última vez el 3 de noviembre cuando salió de su casa en el municipio de San Salvador Atenco. Se dirigía a su lugar de trabajo, ubicado en San Juan Alcahuacan, Ecatepec, estado de México. Foto Javier Salinas

Fiscal de Morelos pide a Claudia matizar discurso

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

La Jefa de Gobierno señaló que el día que evidenció al fiscal de Morelos, Uriel Carmona, de encubrir el caso de Ariadna, él llamó a la fiscal de la CDMX, Ernestina Godoy, y le pidió si la mandataria podía matizar su discurso.

"Le habla por teléfono a la licenciada Ernestina Godoy para hablar sobre el caso y entre otras cosas le dice que, si no habrá manera de matizar a la Jefa de



"¿Por qué nos vamos a quedar callados? Yo sigo sosteniendo que querían encubrir el feminicidio".

CLAUDIA SHEINBAUM,
TITULAR DEL
GCDMX

Gobierno, el lunes. ¿Por qué nos vamos a quedar callados? Yo sigo sosteniendo que querían encubrir el feminicidio", señaló.

En conferencia, la Jefa Claudia reiteró que el esclarecimiento del feminicidio de Ariadna es un tema de principios y de fondo, no de una negociación política.

Se reveló el caso de una joven llamada Alondra, la cual también fue víctima de feminicidio y su familia señala omisiones por parte de la Fiscalía de Morelos. "Murió por infarto, no hay feminicidio", dijo la Fiscalía de Morelos sobre la muerte de Alondra, y en respuesta, su madre, Adelaida, insistió que hubo dinero de por medio para evitar las investigaciones.



CLAUDIA EN REDES

 Farmacéuticas generarán 1,200 empleos



Dra. Claudia Sheinbaum @Claudiashein · 3h
Hoy anunciamos que la empresa Neopharma invertirá 800 mdp para construir tres plantas en la Ciudad de México que producirán medicamentos para todo el país. Con ello se generarán 1,200 empleos directos de alta especialidad.



Dra. Claudia Sheinbaum @Claudiashein · Nov 7
Hoy acusé de encubrimiento a la Fiscalía General de Justicia de Morelos en el caso del presunto feminicidio de la joven Ariadna. Nuestro compromiso siempre estará del lado de las víctimas y de la justicia. En este video les muestro la diferencia entre buscar la verdad y encubrir.



Revisarán documentación del Colegio Williams San Jerónimo

HILDA ESCALONA

El Colegio Williams, en su plantel San Jerónimo, será sometido a una revisión de la documentación que acredite que está en regla, luego de que en esa institución se registró el fallecimiento del alumno Abner Leonel, de seis años, anunció la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

“En el caso de la ciudad, una escuela tiene que tener una serie de documentos en regla que entrega a las alcaldías con terceros acreditados, que son quienes sustentan todo lo que tienen que entregar las escuelas, entonces, pues ahí tiene que haber una revisión”, comentó.

Además de la comunicación con el padre de Abner Leonel, instruyó a la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas

(CEAVI) estar cerca de la familia para brindar apoyo en caso de que así lo requieran.

Sheinbaum Pardo agregó que será la Fiscalía capitalina la encargada de la investigación para determinar responsabilidades.

“Ahora, primero, el comisionado de víctimas está, además de la llamada que hice al padre de familia, al papá, le pedí a Ernesto Alvarado que es el comisionado de atención a víctimas, que esté muy cerca de la familia para lo que necesiten de parte nuestra; la fiscalía abre la carpeta de investigación y tiene que hacer sus investigaciones en este caso y, como siempre, total transparencia, y la fiscalía, pues va a revisar también la parte que corresponde a la responsabilidades”, indicó.



En esa institución se registró el fallecimiento del alumno Abner Leonel /DAVID DEOLARTE